



: Continúa el firme castigo a los rojos que dejan muchos muertos y prisioneros : Veinte años de vejación de los sudetes

El Gobierno de Praga está procediendo en la cuestión sudete como si las demandas hechas por esta importante minoría del Estado checoslovaco fueran una cosa nueva, nacida en estos últimos meses. Y no hay tal. Desde 1918 data la injusta situación de los alemanes sudetes en el conglomerado artificial del Estado checoslovaco, tal como fué concebido por los hombres de Versalles. En el espacio de estos veinte años, ha venido desarrollándose una guerra sorda que ha acarreado incalculables pérdidas a los sudetes. Y al hablar de pérdidas, no nos referimos a daños materiales, tan sólo, sino a la vulneración sistemática de los más elementales derechos humanos.

Los checos poseídos de un odio sin límites contra Alemania, se ensañaron en los sudetes que llevan su sangre, que hablan su lengua y que forman parte de su raza. Durante esta época a que nos referimos sonaba en las lindes del Estado checo un grito de odio contra los sudetes, que tomaba pretexto de cualquier circunstancia para exteriorizarse de una manera violenta. Y tanto han vejado a éstos, y de tal manera han pretendido ahogar en ellos el puro sentimiento de nacionalidad, que su conducta ha acabado por convertir este avispero centro-europeo en un auténtico peligro para la paz del mundo.

Hay un libro titulado «Balance de las pérdidas sufridas por los alemanes sudetes durante veinte años, 1918-1938», del que es autor F. W. Essler, que revela las proporciones de esa gran mentira de la historia contemporánea, que es Checoslovaquia. Balance trágico de un falso Estado conformado sobre los viejos límites territoriales de las antiguas regiones de Bohemia, Moravia y Silesia.

Según estadísticas oficiales del Gobierno checoslovaco, los checos han aumentado en esta proporción: de 1910 a 1921, un 4,5 por ciento; y de 1921 a 1930 un 7,7 por ciento. Pero desde 1910 a 1921, un 80 por ciento de ellos se introdujeron en el territorio habitado por los sudetes, y en conjunto hasta 1930, pueden calcularse en un 30 por ciento este desplazamiento de checos hacia las zonas sudetes. Puede calcularse en 130.000 el número de checos que han entrado de esta manera en territorio sudete. Este fenómeno no es natural y no guarda relación con el tanto por ciento de aumento de la población checa; y además coincide con el desplazamiento de los checos de sus regiones originarias. La estadística trata de demostrar una aportación generosa de los checos al territorio sudete, especialmente en las zonas fronterizas con Alemania. Pero veremos de lo que en realidad se trata.

La expansión checa es absoluta. Una vez que ha tenido lugar la primera irrupción en la tierra alemana sudete, comienza la labor de absorción, procurando atraer al que aún vive en territorio checo, invitándole al desplazamiento. Y de una manera energética se realiza el despojo de la tierra para favorecer la posición del checo. En la circunscripción alemana de Künast un empleado checo jubilado recibe en aquella municipalidad tierras y medios suficientes; y como no hay escuela checa en aquel punto, es preciso crearla para dar satisfacción a las demandas del diario «Narodni Jednota», que pide la creación de una colonia checa en aquella localidad. Si un jefe de la gendarmería checa de la región sudete, no se halla en condiciones por su edad para intensificar la creación de nuevas es-

uelas checas, la solución propuesta por dicho diario es que sean puestas las escuelas alemanas ya existentes en manos de los checos. ¡Y esto se dice en la prensa con todo cinismo!

Lo anteriormente expuesto pone de relieve la manera de funcionar el sistema establecido por ciertos círculos de Praga para «chequizar» el país de una manera artificial, provocando un estado de excitación que se resuelve con «la caza de los alemanes». En la Bohemia anterior a la Guerra Europea se los perseguía y «cataba» también, pero Viena estaba muy lejos, y los Habsburgos mantenían una absurda política de apoyo a los checos que sólo servía para favorecer su orgullo. En estos últimos veinte años, las cosas han seguido igual, y aunque Praga está más cerca, o hace oídos de mercader o participa ella misma en el acoso. Y se arranca a los campesinos alemanes de sus campos, y a los niños alemanes de sus escuelas, y a los obreros alemanes de sus fábricas, y a los empleados públicos alemanes de sus puestos.

No se puede exigir a los aterrorizados alemanes, que así son perse-

guidos sin que nadie trate de corregir las injusticias, el que asistan impasibles al despojo de que son víctimas, y al asentamiento de los que vienen a usurparles su tierra y sus funciones. Hay que reconocer el derecho que asiste a los sudetes en su anhelo de liberación, si es que quiere reconocerse también la injusticia con que Praga ha procedido en esta cuestión.

Hoy no puede calcularse lo que representa la penetración checa en la economía sudete. No hay informaciones, o si las hay, no han sido publicadas. Lo único cierto es que los alemanes sudetes nutren las filas de los obreros sin trabajo, sus fábricas son obligadas a establecerse en tierra checa, mientras sus hijos son llevados a las escuelas checas. Una oleada, en fin, que ahoga al pueblo sudete. Mientras después de la guerra la crisis general dominaba, pudieron atribuir a ésta los sudetes la causa de su desventura. Pero el resurgimiento de Alemania desde 1933, les ha abierto los ojos, al contrastar la situación privilegiada de los obreros del Reich con su triste situación presente.

El Consejo de Ministros aprueba el nuevo régimen de 2.ª Enseñanza

Examinada la situación internacional se ven con agrado los trabajos de Hitler, Mussolini y Chamberlain por mantener la paz

BURGOS.—Hoy se ha reunido el Consejo de Ministros. El del Interior, señor Serrano Suñer como secretario, facilitó la siguiente referencia de los asuntos tratados en la reunión:

El ministro de Asuntos Exteriores informó sobre problemas de actualidad internacional.

El Gobierno ha examinado la situación de Europa, mostrando su satisfacción por la actitud serena del Duce de Italia y del Führer Canciller de Alemania, así como del primer ministro inglés siendo sus deseos cooperar también con los medios a su alcance a la obra pacificadora que aquellos realizan.

También se examinó con amplitud la política exterior de España.

Tras de un examen minucioso, ha sido aprobada la Ley estableciendo el Estatuto de Segunda Enseñanza.

Se aprueba un decreto de Educación Nacional, estableciendo la inspección para enseñanza oficial y privada.

Se aprobaron varios expedientes de Hacienda y los siguientes decretos y leyes:

Decreto del ministerio de Hacienda nombrando jefe del Servicio Nacional de la Deuda Pública y Clases Pasivas a don Joaquín Ruiz Ruiz.

Ley para la prórroga presupuestaria para el cuarto trimestre de este año.

Decreto de Justicia sobre prórroga de plazo de suspensión de subastas en los procedimientos de apremio.

Decreto del mismo ministerio ordenando los honorarios que han de percibir los registradores, notarios, etcétera en cuanto se refiere a la ley de Registradores de la Propiedad de 5 de Julio del corriente año.

Decreto de Defensa Nacional, concediendo el reintegro en el servicio activo al comandante de Caballería don Arsenio Martínez Campos y Viesca.

Ley sobre revisión de precios en aprovechamientos resineros.

La cuestión checa

LONDRES.—«Presa Asociación» dice que Chamberlain envió anoche un telegrama al Führer, preguntándole cuándo le convendría celebrar otra entrevista esperándose que sea el miércoles la fecha de la entrevista. En los círculos políticos no se pone en duda que el plan anglo-francés prevea la cesión del territorio sudete alemán al Reich sin plebiscito.

El Gobierno de Praga indeciso

PARIS.—Se asegura que la contestación de Praga no será ni rechazando el proyecto franco-inglés ni aceptándolo. En cuanto a la cesión de territorio se espera que Checoslovaquia lo rechazará, porque esto es contrario al juramento que prestó Benes al hacerse cargo de la Presidencia de la República.

La prensa checa se lamenta de que en el momento preciso no respondan las naciones con quienes se habían

contraído un compromiso de carácter militar.

La impresión dominante es que Praga querrá llegar al democrático procedimiento de prolongar las conversaciones para hacer interminables los acontecimientos y no llegar nunca a una solución definitiva.

Los alemanes socialistas de Checoslovaquia hacen causa común con los sudetes

BERLIN.—En varios distritos sudetes los socialistas alemanes han publicado un manifiesto que ha causado enorme sensación, pues en él declaran que se ponen al lado de sus hermanos los alemanes sudetes, prometiéndoles ayuda y haciendo constar que no les abandonarán en esta hora para conseguir la libertad del pueblo alemán.

En el mismo manifiesto los alemanes socialistas atacan al Gobierno

Nuestras baterías antiaéreas derribaron ayer un avión Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 20 de septiembre de 1938. (III Año Triunfal):

En el día de hoy, los intentos del enemigo contra algunas posiciones del sector de Peña del Diablo y San Roque, han sido deshechos por nuestras tropas.

En el sector de Peña Blanca y Manzanera de Teruel, como asimismo en algunas de Andalucía, han atacado los rojos, siendo brillantemente rechazados, causándoles elevadísimas pérdidas y haciéndoseles muchos prisioneros.

En el sector del Ebro nuestras tropas han asfaltado toda la línea de resistencia enemiga en un frente de varios kilómetros, después de vencer tenaz resistencia. Se han hecho varios centenares de prisioneros. Se han recogido numerosos cadáveres de los rojos y mucho armamento y material, que por su gran cantidad no ha podido clasificarse todavía, pues sólo en uno de los centros de resistencia enemiga conquistados, se han cogido 44 fusiles ametralladores.

Nuestras baterías antiaéreas han derribado hoy un avión rojo. Salamanca, 20 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

EL TERROR ROJO

Inverosímiles recursos para escapar de la muerte

Los infelices salvados aparecen deshechos y con el corazón trastornado

Por A. REYES HUERTAS.

EXTREMADURA.—No han sido muchos, pero sí los bastantes, para dar sentido a la denominación, los que a la entrada de nuestras tropas en los pueblos que liberaban salían escuálidos y fantasmales. Los llaman «los resucitados», porque en verdad han aparecido después de dos años de haber sido borrados de la lista de los vivos por las conjeturas y suposiciones de sus convecinos.

En verdad que el mismo sistema que tenían los marxistas de suprimir a los desafectos favorecía estas combinaciones que buscaban los que no podían huir y se sentían inminentemente amenazados. Como los asesinatos los ejecutaban los rojos en la clandestinidad del «paseito», del «cierre largo» o del «traslado», métodos por los que desaparecían, para no volver, los elegidos para ello, checo. Dicen que antes eran antifascistas, pero ahora tienen que reconocer que en el Reich los obreros disfrutaban de un régimen de trabajo que para sí quisieran ellos.

Creación del Cuerpo franco de alemanes sudetes

BERLIN.—La dirección del partido sudete ha publicado un manifiesto, que dice entre otras cosas:

«Alemanes sudetes: El día 1.º de Octubre de 1935 fué creado por Konrad Heinlein el frente patriótico de los alemanes sudetes con la intención de asegurar el derecho de vida de los sudetes en el Estado checo por medio de un acuerdo justo y equitativo con el pueblo checoslovaco.

Durante varios años ha luchado el pueblo sudete por esta idea para convertirse hoy de que todos sus esfuerzos para conseguir una solución patriótica, se han estrellado ante un implacable deseo de exterminio por parte de los Poderes checos.

Durante la última semana se quitaron la careta los responsables de Praga, que habían querido engañar a la opinión con la falsa promesa de concesiones que no cumplieron. El Gobierno checo es impotente para ir contra los comunistas checos. El doctor Benes engaña a su mismo pueblo sobre la verdadera situación del país. Su única esperanza es la guerra europea.

Recurriremos, por lo tanto, al derecho de la propia defensa si tomamos ahora las armas constituyendo el Cuerpo franco de los alemanes sudetes».

muchos que sabían que iban a morir, se adelantaban a suprimirse ellos mismos, ocultándose en los refugios más insospechados y haciendo que sus familias fomentasen la especie de que habían desaparecido por cualquier sistema «depurador». Y como las «sacas» verdaderamente no se contrastaban, por no dejar huellas oficiales del delito, y los milicianos a veces obraban por su sola iniciativa personal, era fácil desorientar, aun a los mismos dirigentes con estas versiones.

A algunos ha dado buen resultado en La Serena este ostracismo voluntario. Los medios de que se han valido han sido múltiples e ingeniosos. Basta exponer de un modo general los recursos a que han tenido que apelar los perseguidos para no ser asesinados.

El señor Barquero, de Don Benito, estuvo escondido durante dos años en una buhardilla. Como este hay varios en La Serena que han vivido inverosímilmente en escondrijos que luego, descubiertos, han resultado trucos de los más sencillos.

En Campanario, por ejemplo, Manuel Gallardo Rodríguez, conocido por «El Aguilero», ha permanecido dos años y siete días entre un montón de «seras» de gasosas.

En Villanueva de la Serena don Antonio Encabo y su hijo se construyeron una especie de nido de golondrinas y en él se acurrucaron meses y meses hasta que les llegó el grito jubiloso de que estaban salvos con la llegada de nuestras tropas. El señor Pérez del Villar, del mismo pueblo hizo su vivienda en una chimenea y allí ha permanecido con una resistencia épica.

Los disfraces

Otros, en cambio, apelaron a los disfraces llegando hasta a pasearse por las calles. El caso de jóvenes convertidos de pronto en viejos se repite en muchos pueblos de La Serena, como el de hombres disfrazados de mujer que daban el pego a las mismas «saludadoras». El conocido en Villanueva de la Serena por el remoquete de «El Buñolerillo», ha luchado durante dos años una hermosa melena que se peinaba «a la miliciana». Este peinado que priva en la zona roja con el imperio de la alpargata, consiste en dejar cogida y larga la melena por detrás y sujetarla por delante con un cintillo de seda roja. Es, además, muy marxista el contorno.

«El Buñolerillo» daba el golpe. Y hasta hacía gala de buen humor transformándose rápidamente, como Fregoli, en rubia o morna en cualquier esquina. Mareaba también con sus trajes vaporosos, con muchos adornos y muchos colorines según el gusto de las nuevas «Petronias» de la elegancia.

Otros apelaron a los trucos mentales. Locos, distraídos, idiotas, ciegos y paralíticos han abundado en estas farsas trágicas que han tenido que representar los perseguidos de La Serena. Tan trágicas a veces estas ficciones, que ahora, al salir los desventurados a la reconquista de su razón y su normalidad se han visto obligados a vencer los obstáculos del hábito contraído, del que les ha quedado, como residuo, la tendencia al estupor y a las incoherencias.

Desgraciadamente otros no han podido fingir, porque cayeron locos de verdad, víctimas de las alucinaciones del terror rojo. Como han caído con enfermedades del corazón innumerables personas sometidas durante dos años a todas las inquietudes imaginables. Era el sentir los pasos de las rondas, las llamadas brutales a las puertas, el disparo detonante en la noche, el grito de la víctima castigada que desgarraba el silencio y ponía en conmoción los nervios de los vecinos.

Perseguidos de mala suerte

Otros perseguidos tuvieron la mala fortuna de ser descubiertos o delatados. Hay casos de verdadera desgracia, como el de Práxedes Calcerrada, de Campanario. La primera vez que fueron a sacarle de la prisión del convento para fusilarle con otros, logró practicar un agujero en el tejado de la celda y escapar por él. Anduvo varios días merodeando por cuadradas y pajares, pero descubrió impensadamente por un vecino, éste no pudo reprimir una exclamación de sorpresa. Esto perdió al pobre fugitivo. Se corrió la voz y bien pronto una escuadra de milicianos rodeó la casa y dieron con el infeliz. Con tanto lujo de precauciones, tantas amenazas y tanto estrépito, que la dueña de la casa, que ignoraba que en ella se hubiese refugiado Práxedes Calcerrada, falleció de un síncope promovido por el susto que le dieron los milicianos.

Práxedes Calcerrada fué de nuevo Continúa en la 4.ª página

LAS VICTORIAS DEL MAR

Antonio García D. Figar. O. P

(Continuación)

Como al filo de la media noche un vigía dió la voz de alerta: «¡Un contratorpedero por el lado de babor!» Una colmena no se hubiera puesto en movimiento tan pronto como se pusieron aquellos marineros. Se dió orden de forzar la marcha a los buques siguiendo la misma ruta. Convenía ganar distancia ante el peligro. La mar se encrespó un tanto oponiendo sus olas a la marcha; pero era inútil toda resistencia. El contratorpedero estaba muy próximo, como a unas dos millas nada más, haciendo bastante visible la mole de su acero. Era un fantasma temeroso en la noche. Los cañones del «Dato» recibieron complacidos la carga y abrieron sus ojos oscuros hacia el lugar donde se encontraba el contratorpedero. Un haz de luz blanca le bañó por completo venido de un reflector potente del barco enemigo. ¡Descubiertos! La partida estaba hecha; a quemar toda la pólvora antes que ceder un palmo de agua en la lucha. El bullo del contratorpedero va saliendo de entre las sombras temible porque apunta la mañana. Hay oro en las nubes. El enemigo no aguarda más para comenzar la lucha; disparan los cañones de 120 milímetros. El «Dato» replica con todos los suyos de 102. Se generaliza la pelea en la que toman parte algunos cañones de los transportes de tropa. El ruido es infernal y el humo de los disparos entenebrece el aire. El «Dato» ni se intimida ni se arredra. Mientras, encoraginado, afina la puntería y truena con todo el aparato de su artillería, radia a Sevilla el peligro. Del aeródromo parten cuatro aviones de bombardeo. En pocos momentos consiguen abrir sus enormes alas sobre el lugar de la lucha. Respiran todos. El «Dato» se rejuvenece, saca nuevas fuerzas del fondo de sus reservas bélicas y prosigue los disparos. La costa aparece cercana. Nuestros aviadores van soltando su carga que levanta montañas de agua. El contratorpedero enemigo marcha hacia el Este. Algeciras, alborozada, recibe los primeros contingentes de tropas leales a la sublevación y aclama frenética la dotación del «Dato» que se mece complacido y orgulloso sobre las ondas inquietas del Mare Nostrum. El primer triunfo de nuestra Marina dá la nota de lo que ha de ser la guerra por el mar. Si un cañonero remata una victoria de tan altas proporciones, puede deducirse que todas nuestras unidades conseguirán iguales o mayores triunfos, como así sucedió. Los hombres de la Marina española vuelven a recoger los laureles que una política derrotista y vendida al internacionalismo les había arrebatado de las manos.

VIII

El triunfo acabado y total del cañonero «Dato» mandado por don Manuel Súnico iba a tener un reverso oscuro y funerario en el «Jaime I» y en su comandante don Joaquín García del Valle. Don Joaquín García del Valle ni estaba comprometido en la rebelión de España ni se había contado con él para ella ni sentía la codicia de una España grande, una y libre. Mandaba el «Jaime I» por la confianza que inspiraba al ministro de Marina que le había designado para tal puesto. La oficialidad, en cambio, en su mayoría, vivía las horas inquietas y nerviosas del momento, estaba al lado de la sublevación y se disponía a actuar en la forma que pudiera, teniendo en cuenta lo adverso y peligroso de su situación. El «Comité de Defensa de la República», emboscadamente, el Comité marxista del acorazado, era el más fuerte de todos los barcos de guerra por representar aquella unidad combativa un valor definitivo de triunfo. Las complacencias del comandante facilitaron la perfecta organización del Comité marxista que se reunía a la vista del mismo, tomaba sus decisiones sin que nadie le fuese a la mano y se distribuían los mandos. Es muy de notar también que casi todos los oficiales maquinistas de todos los barcos de guerra pertenecían prácticamente al Frente Popular y a la revolución marxista según se puede colegir de sus conductas. ¿Las causas?

(Continuará).

Hoy, miércoles, ha comenzado en Granada el proceso de beatificación de Conchita Barrecheguren

Murió no hace mucho a los 21 años en olor de santidad

Hoy, día 21, a las seis de la tarde, en el Palacio Arzobispal de Granada, tendrá lugar la apertura de la causa de beatificación de la sierva de Dios, María de la Concepción Barrecheguren y García, conocida por Conchita Barrecheguren, muerta a los veintiún años en olor de santidad. La silencia de fieles, los trece de cada mes, al oratorio del Carmen en que murió, prueban que son muchos los que saben a qué atenerse en lo que a honrar sus virtudes se refiere.

El mayor contingente de visitantes lo dan los pueblos de la Vega, y en cantidad tal, que recuerda la afluencia de campesinas que en el día de San Nicolás venían a la hoy olvidada iglesia de este santo. Gentes modestas que por la solidaridad de los humildes vienen a recordar a una niña que pasó por el mundo desconocida y a traerle de la pobreza de ellas el obsequio de una vela. Yo daría a estas mujerucas cubiertas del polvo del camino, en retorno de su ofrenda, las máximas que Conchita dió a su niñera el día en que ésta se casó. Tienen los perfiles copiados con pureza de medalla antigua, de aquellas mujeres pobres, madres de santos; de Margarita Sansón, madre del angélico Pío X, de Margarita Occhiens, madre de San Juan Bosco. No es este de las máximas su único escrito. Conchita, para dar algún escape a su vida interior, escribe incansablemente. Como la gran madre Santa Teresa, a la que imita a través de la santidad de Lissieux, por más cerca de su alma de niña, tiene un estilo muy llano con el que cuenta los anhelos de su corazón enamorado de la Cruz.

Conchita, modelo de jóvenes actuales

Conchita Barrecheguren apenas si tiene otra biografía que la recitada de una hija de familia cristiana. A ella no le preguntan como al gran taumaturgo San Vicente Ferrer: «Maestro Vicente, ¿cuántos milagros habéis hecho hoy?» Si esta niña hizo milagros fueron de obediencia, de paciencia de resignación; prodigios

familiares y cotidianos que no despertaban admiración sino en los ángeles. Por lo demás, una enfermedad larga y dolorosa; angustias de escrúpulos; una tragedia doméstica, el mal implacable de su madre. Ya Conchita no se mete chinos en los zapatos, como hacía de pequeña; el Amado siembra de piedrecitas su camino, que hasta la muerte será Via Crucis.

Decía Lacordaire que es peculiar de los grandes corazones descubrir la principal necesidad del tiempo en que viven y consagrarse a ella. Conchita Barrecheguren cumplió esta misión sin proponérselo; las almas escogidas no hacen de sus vidas la demostración de una tesis. Aquel que las guía da valor de ejemplo a sus existencias, como para reunidas en Flor Sanctorum, crear capitanes Ignacio de Loyola. Ellas encienden su lámpara ante el Esposo, sin advertir que esa luz guía otros pasos. El papel de Conchita es hacer la santidad asequible y contemporánea en una época que se obstina en considerarla alejada de ella y sometida a unas condiciones a las que no pueden llegar sino los atletas de la fe.

Cuando se dice ¡Para la santidad hace falta tanto...! por ese tanto pasan los ecúleos de los mártires, la terrible soledad de los anacoretas y la sabiduría sobrehumana de los doctores. Dicen que el ambiente que más íntimamente nos rodea es reflejo exacto de nuestra vida. Pues bien; en Granada hay dos dormitorios y de los que los habitaron esperamos en Dios verlos en los altares. Me refiero a los de don Andrés Manjón y Conchita Barrecheguren, y ni en uno ni en otro hay nada extraordinario. El uno es la alcoba adornada de pobreza de cualquier sacerdote-humilde; el otro no se diferencia en nada del de una señorita piadosa cualquiera; el tocador y una gramola dicen que este alma angélica no vivía siempre entre nubes.

En estos últimos tiempos parece que la Providencia multiplica estos ejemplos de santidad sencilla en medio de gentes corrompidas. Conocidos son los merecimientos extraordinarios de Fernanda Lorenzoni, una muchacha universitaria, imitadora fiel de Santa Teresita del Niño Jesús! Dos años antes que Conchita, moría

en Turín Pedro Jorge Frassati, ingeniero, deportista e hijo del director del periódico de mayor circulación en Italia, la «Stampa». A poco de su muerte el padre Cozzani publica su biografía de la que en breve tiempo se imprimen 66 millares. Las Juventudes Católicas italianas trabajan la beatificación de su consocio y ellas mismas escriben sobre la tumba del joven Frassati: «La muerte lo levantó como bandera viviente de la juventud cristiana». Y aún los pesimistas exclaman: «¡No vivimos en época de santos!»

La fama de Conchita se extiende por el mundo entero

De toda España, de todo el mundo llegan a este Carmen granadino de San Valentín—llamado así de Valentín Barrecheguren, un pintor injustamente olvidado—y en el que murió Conchita, artículos encomiásticos testimonios de prodigios o declaraciones de fervores. En este mismo año Benedicto Villiamson concede un lugar en su libro, «The Victim States», que trata de las discípulas de Santa Teresita, a Conchita Barrecheguren. La mejicana cristiandad, habituada al martirio; la Francis, víctima de la misma pesadumbre por nosotros sentida tantos años; la del Brasil, que bajo la sombra amiga de su monumento al Sagrado Corazón, tantos recuerdos misionales ibéricos guarda; la de Montevideo, la más entusiasta de Conchita; todas ellas tienen para esta niña expresiones de entusiasmo. En nuestros días, en los que la palabra vuela a través de las ondas aún nos sorprende que la humildad levante ecos en corazones distintos.

Para los granadinos, Conchita es todavía más nuestra, más familiar, más cercana a nuestras vidas. Somos muchísimos los que recordamos su figura y, sobre todo, los que sentimos en ella todas las peculiaridades de nuestra tierra. Su color moreno mate, su pronunciación en la que el ceceo y las terminaciones en «ico», tan características son de nuestra habla.

«¡Pobretico el Señor!» dice pocos días antes de morir—. ¡Qué limpia me he quedado!, exclama el día de su primera confesión. La última vez que sale es para visitar a la Virgen de las Angustias. No asiste a más espectáculos que a la «Toma» y a los conciertos del palacio de Carlos V. Hasta en la hora de la muerte va a hacerlo a un lugar foco de los más encendidos de la santidad en Granada. Poco más arriba del Carmen de San Valentín encontró San Juan de la Cruz su «ameno huerto deseado».

Del convento del santo no dejó la revolución sino el recuerdo, y ni aun éste queda de otras mansiones edificadas en el mismo sitio del Carmen de Conchita. Me refiero a los beaterios de las Potencianas y de las Melehoras. Nadie se acuerda ya de Potenciana de Jesús y de Melchora de los Reyes, sus fundadoras. De la santidad de la primera deben quedar recuerdos entre las monjas de San Bernardo, a cuya regla del Cister vinieron a parar aquellos arroyuelos de piedad, alumbrados sus fuentes en el Monte Carmelo por San Juan de la Cruz.

Santa Teresa y su «senequita» alcanzan del Altísimo que un día podamos venerar en los altares a esta niña, que sería la primer granadina en esta gloria, y que nos dejó un programa de vida en estas palabras: «La santidad no está en las cosas extraordinarias; en lo que hacemos todos los días», y que predicaba a sus crías: «Se puede hacer una santa que la escoba en la mano»; donaire paraje del de Santa Teresa, cuando decía a sus monjas que aun entre los pucheros se encuentra a Jesús. En todos lados alienta el Espíritu, y bien se ve que no es por estos risueños declives de la Alhambra por donde más a disgusto se halla.

Marino Antequera

Unos por otros y Dios por todos. Máximo Pérez

Sección religiosa

SANTORAL

SEPTIEMBRE
22
JUEVES

Santos Tomás de Villanueva, Florencio, Emmerano, Digna, Emérita, Iraida, vgs.; Jonás, Maurício, Cándido, Víctor, Inocencio; mrs.

La misa y oficio divino son de Santo Tomás de Villanueva, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de Santo Tomás, con exposición del Santísimo a las diez de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Se celebran los cultos reglamentarios de la Archicofradía, con misa de Comunión a las ocho y media.

Por la tarde, a las siete, solemne Hora Santa de Reparación;

La plática a cargo del R. P. Manuel Ortega, director de la Archicofradía.

Ante el gran esfuerzo y sacrificio de nuestra juventud, debías ofrecer sin regateos lo poco que la Patria te pide. Si no entregas tu chatarra no serás digno de convivir con los que luchan por ella.

Lo que piden nuestros soldados

Una caja de vaselina para limpiar el mortero y una pila de linterna cuadrada Ruperto González.

Una bota de dos litros para vino y un jersey Modesto Martín.

Un bote de zotal para aseo de la chavola y unos guantes Pedro Cabezas.

Una máquina de cortar el pelo y una brocha Desiderio del Castillo.

Unas vendas para las piernas y un blok de papel para escribir Segundo Jiménez.

Unas gafas y un estuche para papel de fumar Fidel Herrero.

Un libro de cocina Nemesio de la Aldea.

Todos pertenecientes a la 5.ª Bandera de Castilla, 1.ª Centuria, Escuadra del Mortero invencible. Estefeta núm. 40.

Clínica Quirúrgica del Carmen

Internado para embarazadas

DIRECTOR:

Teodoro Jiménez Velázquez

Asistencia a Partos y Enfermedades de la mujer.

Consulta de 3 a 5

Avenida de José Antonio Primo de Rivera, n.º 3 (Carretera de la Estación) Teléfono 298

Estado Sanitario

Según «Semana Médica Española», los trastornos de la salud que han dominado durante la semana transcurrida han sido los que vulgarmente se incluyen en la denominación de *enfrimamientos*. Las lluvias en algunas regiones y las variantes de presión atmosférica dieron lugar a que se haya impuesto el cuadro patológico integrado por los catarros de las vías respiratorias con ligero movimiento febril y quebrantamiento general. Algunas bronquitis agudas y agudización de las crónicas, así como abundantes neuralgias reumáticas. Estos procesos han dejado en segundo lugar los de tipo gastrointestinal que venían dominando.

Disminuye la presentación de nuevas dermatosis en los niños en quienes se registran anginas catarrales y bronquitis aguda.

Nada anormal en el número y virulencia de las infecto-contagiosas por antonomasia.

Unos por otros... y Dios por todos...

Este es el lema y esta es la norma de los Sindicatos Católico-Agrarios... La ayuda de unos a otros, con la ayuda de Dios. Con la ayuda de Dios, que es la mejor, y más grande ayuda, que podemos tener. Pues cuando encontramos la ayuda de Dios entre los pucheros, como Santa Teresa de Jesús, o entre los aperos de labranza, como San Isidro Labrador, o entre los útiles y herramientas de los talleres cristianos..., hemos encontrado también todas las demás ayudas, ya que todas ellas son una lógica consecuencia de ese lazo fuerte y suave que se llama *Caridad* que une al hombre con Dios y a los hombres entre sí por amor de Dios: Ella es el aroma de esa viva y hermosa flor que se llama *Amor*, que a nadie olvida, que a todos busca y a todos llega para hacer el bien, que, sin reparar en sacrificios, todo lo da y nada pide, pero todo lo consigue... ¡Ah!... si hubiéramos tenido un poco más de amor y un poco menos de odio y de envidia, otro gallo nos cantara, y no hubiéramos tenido que ver tantas ruinas, ni cataclismos, ni tantas conmociones políticas y sociales que hacen bambolear el edificio de la Humanidad asentado sobre falsos cimientos y arcas malditas. No le demos vueltas: La doctrina del amor es la que sacó a la Humanidad de su miserable y lastimoso estado, la que la ha de encumbrar y ennoblecer, la que la ha de salvar. Y fuera de ella todo serán ruinas, destrucción y miserias. Pero esta doctrina del amor en ninguna parte vive tan pura, lezana y fecunda como en aquellas institucio-

nes que han nacido y se han desarrollado a la sombra de la Iglesia de Cristo, que el redivo amor. No hay más que echar una ojeada sobre ellas y en ellas encontraremos las más excelentes virtudes, los más heroicos y abnegados hechos, los más grandes sacrificios, las más sencillas grandezas. Véase el caso, por no citar otro, de los Sindicatos Católico-Agrarios, que a pesar de su joven vida, han adquirido una fuerza y pujanza que asombra. Y ello es debido, no solo a haber embotado no pocas uñas usureras, sino a la fuerza de cohesión espiritual que les une en estos cuatro amores: Religión, Patria, Tierra y Hogar, y cuyo fermento, cuya levadura, cuya alma han sido, principalmente, los sacerdotes, que, venciendo los más ingentes obstáculos, han sabido crear con sus consejos y sacrificios, la base de la prosperidad espiritual y material de muchos pueblos. La voz de un cura de aldea, la acción de un cura rural, han llenado de espiritualidad estas potentes organizaciones, que surgieron, como quien dice, de la nada. Y ved hoy, como por el amor recíproco que reza su lema: Unos por otros y Dios por todos... estos mismos Sindicatos se interesan porque no falte en ellos la chispa de espiritualidad. Buen ejemplo de ello es la creación de becas por la Federación para costear la carrera eclesiástica a los hijos de sus afiliados que carecen de recursos. Siguiendo el ejemplo de la Federación, el Sindicato de El Arenal ha consignado también una cantidad anual para contribuir al mismo fin. Y seguramente que los de-

más Sindicatos, estimulados con estos ejemplos, no dejarán de aportar también su grano de arena, según la medida de sus fuerzas, en esta hermosa obra del fomento de vocaciones eclesiásticas, facilitando los estudios a aquellos hijos de sus afiliados pobres que reúnan condiciones para ello. Pues estos Sindicatos no pierden de vista que en esta crisis espiritual porque estamos pasando, es más necesario el sacerdote que nada, y dentro de poco lo será mucho más. Y es muy necesario el sacerdote, porque él es otro Cristo, dueño de sus gracias y de sus misterios, ministro de Cristo, dispensador de los tesoros de su Iglesia, intermediario entre Dios y el hombre, médico espiritual de sus lacras y miserias, fiador de sus deudas y defensor de sus pleitos con Dios, jefe del pueblo creyente, caudillos de sus oraciones y digno, por su jerarquía, de todo el respeto y veneración. El es el dador de todas las gracias y tesoros de la Iglesia por los Sacramentos, por la ciencia, por la doctrina, por la caridad; la escala de Jacob por donde llegan los consuelos a la tribulación, la fortaleza de la timidez, la pureza de la corrupción, la paz a la guerra, el remedio al mal, la perseverancia a la buena decisión, el apoyo a la caída, la dulzura al sacrificio, la moralidad a las costumbres, la felicidad eterna y temporal a las almas. Y porque él «es luz del mundo», sin él el mundo andará en tinieblas, y todas las instituciones sociales y obras de beneficencia, de cultura, de educación, de instrucción, etc., que

dependen de él, desaparecen sin él. Y porque él «es la sal del mundo», sin él todo se corromperá, todo se adulterará, porque los vicios y malas pasiones ya no tendrán freno que los tasque, ni dique que los contenga. ... ¡Sindicatos Católicos!... Los sacerdotes, vuestros consiliarios, os han dado la chispa de su espiritualidad, que es la base fundamental de vuestra pujanza y prosperidad. Amor con amor se paga, dice un refrán castellano. Devolved algo de ese amor que habéis recibido, a quien os lo ha dado, para que no falte en vosotros un continuador de su obra. Y como el amor es sacrificio, sacrificáos un poquito porque no desaparezca jamás de vosotros el sacerdote consiliario, pues su falta sería vuestra ruina y desaparición. Imitad todos el ejemplo de la Federación y del Sindicato de El Arenal, y a poco cada uno, podemos hacer una gigantesca obra ayudando en esta del fomento de vocaciones eclesiásticas en estos momentos de tan grande necesidad. No olvidéis que con las más pequeñas fuerzas, sumadas, se producen efectos asombrosos. De las más humildes humildades han nacido siempre las grandezas más grandes. Entre las telarañas y henos de un estable nació la salvación de la Humanidad. Entre los terrones del campo que labrais vosotros, honrados labriegos, puede surgir una legión de ministros de Cristo que vayan sembrando luz, amor, paz y riqueza por donde quiera que vayan. ¡Animo, pues! Unos por otros y Dios por todos. Máximo Pérez

AVILA.- Tip y Ens. de Senén Martín

Servicios de Correos y Telégrafos

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Ciro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Ciro telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos artículos ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura	Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología	Miércoles a las cinco.
de Otorrinolaringología	Martes y viernes a las cinco.
de Odontología	Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivenéreo	Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde
Vacunación antirrábica	Diaria... Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones	Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recepción de productos para análisis	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

Balneario de Ledesma

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en cláticas, parálisis, escrofulismo, herpes, etc. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

TINTA ALEMANA Britz

Especialidad para Estilográficas y Oficinas

De venta en los principales Establecimientos

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- PAGINAS A CUATRO COLORES
- HISTORIETAS
- TEATRO HUMORISTICO
- REPORTAJES DE GUERRA
- CHISTES Y CUENTOS
- POESIAS FESTIVAS
- COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
- PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
- FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Baños particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sesión e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda Enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sesión Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 16 a 21. El Ilmo. señor Delegado recibe diariamente de 12 a 13.

«Pomada Cerep.»

cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

NECESITO CAZADORES

luceros bicheros o con cepo, hasta fin temporada pagando buen jornal.

Compro caza, cualquier cantidad Arriendo cotos por tanto alzado. Amador Felipe, San Pablo, 26 Teléfono 2210.—Salamanca.

Publicidad R. E. I.

¿CALLOS?

sensación solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y juanetes Hay muchas imitaciones ¡cuidado! En todas partes, 1'60 pts. per correo, 2 pbr.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arevalillo a las...	10
de Arevalillo a las...	11'30	a Avila a las...	14'30

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arenas a las...	11'30
de Arenas a las...	12'30	a Avila a las...	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las...	15	Llegada a V. del Obispo...	18
de V. del Obispo	7	a Avila a las...	10

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8...	Llegada Peñaranda a las 9
	Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7...	Llegada Peñaranda a las 8'15
	Avila a las 9'30
2.ª salida de Avila a las 18...	Llegada Peñaranda a las 20
	Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las 16'30
	Avila a las 18

LINEA DE LEGANES Y OETAPE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	12
	Llegada a Leganés a las...	15'30
	a Oetape a las...	15'40
	Llegada a Leganés a las...	13'40
Salida de Oetape a las 13'00	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	16'40
	Llegada a Avila a las...	19

CORREO MILITAR A LEGANES Y OETAPE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11...	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	13'
	Llegada a Leganés a las...	17'55
	a Oetape a las...	18'05
	Llegada a Leganés a las...	9'40
Salida de Oetape a las 9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	13'15
	Llegada a Avila a las...	16'50

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

1.ª Salida de Avila a las...	7	Llegada a Piedrahita a las 9
		a Barco a las 10
2.ª Salida de Avila a las...	16	a Piedrahita a las 17,40
		a Barco a las 18,45
1.ª Salida de Barco a las...	7	Llegada a Piedrahita a las 7,40
		a Avila a las 10
2.ª Salida de Barco a las...	13	a Piedrahita a las 13,40
		a Avila a las 16

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Villacastin a las 8
		a Segovia a las 10
Salida de Segovia a las...	10	Llegada a Villacastin a las 18
		a Avila a las 19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las...	17'30	Llegada a Arévalo a las...	19
de Arévalo a las...	7'30	a Avila a las...	9'30

Anemia · Clorosis Inapetencia,
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídanse en farmacias.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes y martes: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos nuevos.
Miércoles y Jueves: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos antiguos.
Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.
Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.
Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.
Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

AVILA AL DIA

Hallazgo de plata atesorada

La Guardia Civil de Candeleda ha hallado en el domicilio del vecino de dicho pueblo, Casimiro Carrasco Sanz, 145 pesetas en distintas monedas de plata. Como la posesión de esta cantidad en plata constituye delito, ha sido puesta a disposición del Ilmo. señor delegado de Orden Público, quien ha ordenado su ingreso en la suscripción nacional.

SE ARRIENDA la dehesa de Mingoblasco, sita en el término de Bullarros, de esta provincia, comprendiendo pastos, labor y montañeros, con exclusión tan solo de los aprovechamientos de leñas y carbones. Para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse a don Benjamin Caro, Vallespín, número 11. Avila.

Enfermedades en el ganado

Se ha presentado la epizootia de glosopoda en el ganado de los términos municipales de Avila, Blascomillán y Cuevas del Valle, habiéndose señalado como zona sospechosa para Avila, los términos colindantes de Mingorría, San Esteban de los Patos, Vicolozano, Bernuy Salinero, Tornadizos de Avila, Riofrío, Aldea del Rey Niño, El Fresno, Martiherrero, Narillos de San Leonardo y Cardeñosa. Para Blascomillán, Gimialcón, Narros del Castillo, Herreros de Suso, San García de Ingelmos y Mancera de Arriba; y para Cuevas del Valle, Santa Cruz del Valle, Vilarejo del Valle, Mombeltrán, El Arenal y San Martín del Pimpollar.

ANUNCIO

Se desea cubrir vacante de Muñidor del Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia de esta capital (Ermita de San Martín), instancias 15 días plazo. Condiciones e informes su presidente, Manuel Maíz. Cruz Vieja, 8.

Notificación a los Ayuntamientos

La Administración de Rentas Públicas de esta provincia ha enviado una nota a todos los Ayuntamientos en la que les dice que para poder remitir a los pueblos en la fecha que está ordenado todas las relaciones de alta y baja de contribución de las respectivas localidades, habrán de enviar los alcaldes, en los tres primeros días del mes de octubre, a la Administración de Rentas, las que se presenten en las Alcaldías durante el presente mes.

SE VENDE CASA dos plantas, bien situada, con almacén y garage a la ronda, propia para industria. Razón: Calle Valladolid, núm. 6.

Embargo de bienes

El juez de Instrucción de Avila ha ordenado la incautación de los bienes pertenecientes a los vecinos de Navalosa, Tomás Urien Torres y Agapito Vélez, por ser desafectos al Glorioso Movimiento Nacional.

Por tener que dedicarse a otras actividades se vende camioneta «Reo» tipo Corona de Oro de 3.500 kilos, a toda prueba. Para tratar con su dueño Crescencio López, calle de Asistencia Social 8, Avila.

Vagones al descargue

En la estación de Avila se han puesto hoy al descargue los siguientes vagones:

Campa VH 51 y M 550 gasolina; A. Peralta, M 1179, maderas; A. Cadenas, K 10058, cerveza; J. Delgado, SJC 31, Azúcar; F. Ferrer, M 632, leña; M. Maiz, Ch 714, leña; P. Barrio, Ch 573, cubiertas; Al portador, G 5089, tabales.

SE NECESITA con urgencia señora dispuesta para atender enferma sin peligro contagio, con buena retribución. Razón, Cuesta de Oracia, número 38, bajo.

Ecos de Sociedad

Aniversario

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento del portero que fué del Hospital Provincial, don Desiderio Martín, esta mañana se han celebrado sufragios por su alma en la iglesia parroquial de Santiago.

A sus familiares, y de un modo especial a sus hermanos, los señores de Arés (don Vitaliano) y Torres (don José), los renovamos en esta fecha nuestro sentimiento.

SE NECESITA auxiliar de Farmacia. Dirigirse a don Carlos Sánchez Monge, Arenas de San Pedro.

SE ARRIENDAN los pastos para cabras de la dehesa de Aldeaciego. Razón en la misma.

VENDO dos vacas suizas recién paridas. Razón: Eduardo Martín. San Bartolomé de Pinares.

DESEARIA salamandra en buen estado. Envid afertas a la administración de este diario.

SE NECESITA cocinera, buenas referencias. Razón en esta Administración.

Los actos de ayer en Arévalo

Inauguración de la Colonia de «Auxilio Social»

Asistieron al acto la delegada nacional de «Auxilio Social» y las autoridades de Avila

Ayer tuvo lugar en Arévalo la inauguración de la Colonia de «Auxilio Social» que ha sido instalada en el grupo escolar que aún no ha sido inaugurado. Con las 150 niñas, que llegaron procedentes de Bilbao, lo hicieron también el jefe del Servicio Nacional de Beneficencia señor Martínez de Bedoya, la delegada nacional de «Auxilio Social» doña Mercedes Sanz Bachiller y el alcalde de Bilbao señor Lequerica.

A recibirles salieron al límite de la provincia los excelentísimos señores gobernador militar y civil señores Delgado Brakembury y Herreros de Tejada, inspector provincial de Sanidad señor Chacón, jefe de los servicios de Higiene infantil señor García S. Plaza, delegada provincial de «Auxilio Social» doña Emilia Martín, jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons señor Manso, y las autoridades locales de Arévalo.

Ante los expedicionarios desfilaron los soldados de la guarnición y la sección de Flechas. Después de instaladas las niñas en su aposento, las autoridades fueron obsequiadas con una comida a base del clásico cocido castellano.

Mediada la comida llegaron al lugar donde se celebraba varias señoras de Candeleda, atajadas con los típicos trajes.

Con motivo de los actos el comercio cerró sus puertas y la animación durante todo el día fué extraordinaria.

SE NECESITA ama de cría. Arévalo. Avanciques, 22.

AVISO

Se hace público que ha sido extraviada la libreta de Caja de Ahorros expedida por el Banco Central, Su cursal de Avila, a favor de don Pablo de Pablos Rodríguez y Vicente Asenjo Jorge (indistintamente), con el número 34.161, que actualmente figura con un saldo de pesetas dos mil ochocientos setenta, siendo su primera imposición de pesetas dos mil setecientos cincuenta, con fecha 11 de enero de 1932, advirtiéndose que pasado el plazo de ocho días sin reclamación por parte de tercera persona,

Academia CERVANTES

TELARES, 3

TELEFONO 278

Preparación para Bachillerato y Carreras especiales

Dos turnos: Uno varones y otro para hembras si el número de éstas lo permite

CLASES ESPECIALES DE GRIEGO E ITALIANO

HORAS DE MATRICULA: de 16 a 20

(Viene de la página 1.ª)

llevado al convento y asegurado ahora para que no pudiese intentar nuevas evasiones. En una de las «sacas» que hicieron por aquellas noches condujeron a Calcerrada a la finca «Tamujoso» en la camioneta íntimbre de Albiac. Sonaron las primeras descargas y Práxedes Calcerrada, como hicieran los infortunados Andrés Morillo y Antonio García, escapó amparados por la oscuridad de la noche. Los asesinos después de encontrar y matar a Andrés Morillo y Antonio García, buscaron inútilmente a Calcerrada. No dieron con él. El fugitivo, que era agilísimo, había logrado escalar las paredes de un molino, penetrar en él y hallar escondite en un hueco inverosímil, entre el vano de las piedras. Casi cuatro días estuvo allí inmóvil, sin comer otra cosa que unas peladuras de naranja. Pero oyó decir a los que entraban en el molino que al día siguiente había moliendo y temió que le triturasen las piedras. Aprovechó entonces una oportunidad para salir, pero como no había comido mientras permaneció en el molino, no se había alimentado en los días antes, mientras vagó por los escondites del pueblo, salió extenuado y como atontado y desvanecido anduvo por los campos sin noción ya de lo que hacía. Fué así sorprendido por los milicianos de Orellana que le hubieran perdonado la vida, según querían «por haber escapado dos veces de la muerte», pero otros mandatos decidieron el destino de Práxedes Calcerrada y el desgraciado cayó como otros tantos.

Efectos desastrosos

Aun los que han podido salvarse merced a los trucos y recursos de ingenio, han aparecido ahora deshechos. Los «resucitados» son casi ex hombres. Pálidos, extenuados, tullidos por las posturas que han tenido que soportar meses y meses, hasta adquirir defectos de conformación. Y con el corazón descompuesto. Manuel Gallardo Rodríguez, de Campa-

VENDO dos bueyes para trabajo. Siro Martín, Isaac Pera, 11. Avila.

se procederá a la expedición de un duplicado, quedando sin valor alguno el original.

Avila, 21 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—El director del Banco Central, Sucerzal de Avila, M. Sáinz.

Propaganda para la España nacional en la radio soviética de Kiev

VARSOVIA—Se tienen noticias de Moscú de que la instrucción del sumario referente a los actos de sabotaje anticomunistas realizados por los miembros del Comité radiofónico estatal de la Estación de Kiev, da resultados cada vez más bastos e interesantes.

Hasta ahora ha sido arrestado el presidente del Comité radiofónico, Chottimezenko, además de seis jefes del Comité. Entre los arrestados se encuentra también la locutora de la estación de radio, la cual está acusada de haber leído durante las transmisiones de las informaciones una invitación a los radioescuchas de la Ucrania para que aportasen su contribución a favor de la España Nacional.

Están también arrestados los redactores responsables de la estación de Kiev: se les acusa de la difusión de temas anticomunistas durante la llamada «hora literaria»; como observa el sumario, durante las transmisiones eran particularmente subrayados los episodios de la guerra civil en Ucrania que acaban regularmente con la derrota de los comunistas. A consecuencia de las últimas depuraciones, los efectivos de la estación radiofónica de Kiev están tan merendados que la estación ha de limitarse a transmitir solamente los comunicados de Moscú.—(USI)

ario, me describía los sobresaltos continuos a que se vio sometido durante los dos años de escondido. La visita que llegaba a su casa. Las preguntas que hacían a su mujer. Los registros que efectuaban. Las sospechas que hacían fundar en referencias reales o supuestas para abrigar la duda de si estaba allí oculto. Y saber que si le descubrieran era la muerte cierta y el ensañamiento del martirio.

Pero, al fin, han resucitado. Y como resucitados se admiran ellos mismos como si en realidad llevaran consigo el signo del favor milagroso. O terminan su relato con un «gracias a Dios» que cobra para ellos un sentido sobrenatural, o es tanto el júbilo de renacer a la vida, que, como los falangistas de Villanueva, José Segura y Eduardo Atalaya, también resucitados, salieron a tocar la campana para anunciar que llegaban nuestras tropas y ellos no las pudieron ver, porque tenían en los ojos una nube de lágrimas.

Dos Jesuitas de Palencia van a las Misiones de China

PALENCIA.—Se ha celebrado con toda solemnidad y gran fervor la despedida de dos Padres de la Compañía de Jesús que marchan a la Misión que los jesuitas tienen en Anking (China).

Por la mañana los nuevos misioneros celebraron Misa y predicaron en la iglesia de San Francisco. Por la tarde en el mismo templo, el señor Obispo impuso el Crucifijo a los Padres que parten para China y que después besó toda la multitud que asistió al acto.

Jóvenes de Acción Católica representaron admirablemente un cuadro escénico titulado «España Misionera».

Firmes especiales... de sal

HANNOVER.—Desde hace algún tiempo se está empleando la sal, mezclada con almendrilla, arena y carbón, en la construcción de los lugares reservados para recreo infantil y paseo de peatones. Esta composición ha sido considerada como la más adecuada para combatir el polvo, tan dañino a los órganos respiratorios. Vis-tos los resultados satisfactorios, el Ayuntamiento de Hannover está construyendo «carreteras experimentales», a fin de someter el nuevo firme a las pruebas de tráfico intenso, en especial de vehículos de tracción mecánica. (Centraleurop)

Miles de judíos combaten en el ejército rojo

JERUSALEN.—Algunos jóvenes judíos, nativos de Tel Aviv, que después de haber combatido por algunos meses en España bajo las banderas marxistas, se han hecho repatriar por «motivos de salud», en el curso de entrevistas acordadas a algunos periodistas correligionarios suyos, han insistido sobre la contribución de soldados aporriada por el sionismo a la causa del Kremlin en tierra española. Según sus declaraciones, la Palestina ha enviado a luchar contra el oscurantismo reaccionario de Burgos toda una centuria de voluntarios judíos. A decir verdad, esta cifra no es muy imponente, si se tiene en cuenta la ruidosa solidaridad con que el judaísmo de Tierra Santa sostiene y defiende con las armas de papel a los rojos de Madrid. Pero como símbolo esta cifra no carece de importancia.

Los pocos excombatientes regresados de la España roja han añadido seguidamente que los judíos de todo el mundo, enrolados como langa extranjera bajo los estandartes marxistas en España, suman algunos millares, entre los cuales muchos judíos expulsados de Alemania.—(USI)

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

DON LUIS VINUESA MARTIN

Doctor en Medicina

Que falleció en esta Ciudad el día 23 de septiembre de 1937

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su afligida madre doña Angela Martín, viuda de Vinuesa; hermanos Felisa, Abilio, Julia, Antonio y Aurora; hermanos políticos don Angel Gisbert y doña Isabel Sánchez Palma; sobrinos, tíos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración en sufragio de su alma.

Las misas que se celebren el viernes, día 23, en la S. A. I. Catedral, en el altar de Gracia, a las ocho, ocho y media y nueve; el novenario que comenzará el lunes, día 26, a las nueve en el altar del Santísimo Cristo, de los Claustros de la misma iglesia, y el Alumbrado al Santísimo en las Madres Reparadoras, serán aplicadas por el eterno descenso de su alma.

También se celebrarán misas en Tetuán, y Zaragoza en el Convento de la Madre Rafols, y en Salamanca en el Cristo de los Milagros.

Avila 21 de septiembre de 1938.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.